



DU P.C.F. LA BEAUJOIRE 28/29 NOVEMBRE 81

# LOIRE ATLANTIQUE LES NOUVELLES

Hebdomadaire départemental du Parti Communiste Français - N° 198 - 12 Novembre 1981 - Prix : 1 F.

## FETE DE NANTES 81

# DU JAMAIS VU !

Deux semaines nous séparent de la fête de Nantes, organisée par le Comité de Ville du Parti Communiste Français. En quelques années, cette fête qui rassemble 6 à

10 000 personnes est devenue une des manifestations politique et culturelle de première importance à Nantes et dans son agglomération.

Le cri 1981 ne démentira pas cette réputation, au contraire, la qualité du spectacle, des expositions, des débats, la partie politique avec Pierre Juquin, feront de cette fête une fête plus chaude dans tous les sens du terme puisque, pour la première fois, la Beaujoire sera chauffée.

C'est en quelque sorte du jamais vu... que les Nantes découvriront les 28 et 29 novembre. Par exemple, sur le plan politique, depuis la venue de Charles Fiterman l'année passée, bien des changements sont intervenus, lui-même devenu ministre d'Etat, ministre des Transports, sera présent dans le coeur des Nantais par l'intermédiaire de ses décisions politiques :

- le tramway
- le franchissement sous-fluvial
- le contournement de Nantes
- le TGV atlantique etc.

Tous ces projets seront présents à la fête. Autre nouveauté : la présence de sportifs de renommée mondiale : Hinault, Arnoix, Prost, Cazeau, et bien d'autres encore, représentant différents disciplines, tous rassemblés peut-être pour la première fois

pour discuter du « sport de haut niveau ».

Dans un autre débat : J.-M. Legay, secrétaire général de la fédération mondiale des travailleurs scientifiques, abordera dans cette ville universitaire avec d'autres de ses collègues et les participants à la fête, les vastes questions de la Science.

L'Histoire d'hier, comme l'actualité d'aujourd'hui ne seront pas oubliées au travers des expositions sur la Résistance, l'occupation nazie, la Paix, le Désarmement.

Un cinéma permanent ou presque avec des projections sur le sport, les sciences, de multiples stands... il y aura même une « formule 1 Renault ».

Tout cela promet d'être gai, d'être populaire comme le bon de soutien donnant droit à l'entrée : 15 F pour les deux jours !

Alors, réservez vos journées ! Pour autant, les communistes seront tout aussi offensifs sur le plan politique afin de renforcer les chances de réussite du changement.

Dans la situation inédite qui s'est créée depuis le 10 mai, dans un esprit constructif, ils s'opposent à la contre-offensive de la droite et du patronat.

La fête, le meeting en seront des témoignages.

Tous à la fête les 28 et 29 novembre !

Pour le Comité de Ville de Nantes Jean-Yves COUPEL

## Un tramway nommé avenir



Condamné au nom du progrès technique, « victime d'une vision étriquée de l'avenir », le « tram » va bientôt reconquérir nos métropoles régionales... pour répondre avec efficacité aux besoins modernes de transport collectif urbain. En signant une « convention pour le développement du tramway français standard » conçu par la société Alstom-Atlantique, Charles Fiterman, ministre d'Etat, ministre des Transports, a donné le feu vert à ce tramway nommé avenir.

(suite page 4)

## HINAULT, GUIMARD, ARNOUX, CAZEAU, PROST et les autres... A LA FÊTE DE NANTES

L'un des hauts moments culturels de la fête de Nantes sera incontestablement le débat sur le sport de haut niveau qui se déroulera le samedi après-midi à 17 heures. Ce débat, animé par Abel Michea, verra en effet la participation de Bernard Hinault, vainqueur de la dernière grande « boucle » de Cyrille Guimard, son directeur sportif, d'Alain Prost, vainqueur cette année de trois grands prix d'automobile de Formule 1, de René Arnoix, son coéquipier de l'équipe Renault et de Roland Cazeau, ancien champion d'Europe de boxe.

On le voit, il s'agit bien d'un événement tout à fait exceptionnel qui sera l'occasion d'aborder les différents problèmes auxquels est confronté le sport de haut niveau dans notre pays.

On ne pouvait souhaiter de meilleures conditions pour que soient évoqués le rôle social, culturel et national du champion ; l'importance du concours que ce dernier apporte à une meilleure maîtrise des lois de la nature grâce notamment à l'approfondissement des connaissances humaines et scientifiques qui supposent son entraînement et ses résultats ; son rôle de créateur de valeur transmissible à toute la société ; son rôle de stimulant pour les masses qui découvriront ainsi la voie de leur propre développement physique.

La situation du sport de haut niveau dans notre pays en crise sera également au centre du débat. Le sport est en effet largement touché par la crise du système social capitaliste. Pour de nombreux sports, par exemple, ce sont les lois du profit, du marché du spectacle sportif ou de la publicité, qui déterminent l'orientation de la pratique



sportive et non pas des exigences éducatives et culturelles.

A cet égard, il faut souligner ce que la crise du sport français, que traduisent no-

tamment des résultats internationaux souvent faibles et fragiles, doit à l'héritage laissé par le gouvernement giscardien : le secteur éduca-

(suite page 3)

## AVEC LES 100000 DU RASSEMBLEMENT DE PARIS POUR LA PAIX ET LE DÉSARMEMENT

Le dimanche 25 octobre, ils étaient 100 000 à Paris au grand rassemblement national pour la paix et le désarmement. 100 000 hommes et femmes, dont plus d'une centaine dans deux cars de Loire-Atlantique, qui ont manifesté leur détermination, la NOTRE, de ne pas voir l'Europe redevenir le champ de bataille suicidaire d'une nouvelle guerre mondiale, et de défendre la paix.

Ils ont fait le serment d'amplifier ce combat, le NOTRE. Dans un premier temps, des millions de signatures doivent être recueillies au bas de l'appel ci-dessous :



### Appel de Paris

Tous, français, françaises de toutes opinions et de toutes croyances, convaincus que la sécurité et la paix ne sont pas assurées mais compromises par la course aux armements, solidaires de millions d'hommes et de femmes, de la jeunesse d'Europe, nous proclamons notre volonté d'écartier la menace de l'emploi des armes nucléaires.

- Il ne faut plus acheter de nouvelles armes nucléaires, mais en réduire partout le nombre et la puissance ;
- Il faut que s'établissent et aboutissent des négociations sur tous les points militaires de portée moyenne concernant l'Europe, en premier lieu américaines et soviétiques ;
- Il faut interdire universellement la bombe à neutrons ;
- Il faut effectuer dès maintenant une partie des dépenses militaires mondiales au mieux vire et à la lutte contre la faim et le sous-développement.

Nous voulons contribuer à ce que la France prenne des initiatives et exprime cette volonté de paix partout où l'on discute et négocie et à la session spéciale de l'ONU sur le désarmement (en Juin 1982).

- par millions, soutenez cet appel -

Le Mouvement de la Paix Paris, le 25 octobre 1981

Reproduisez cette pétition, faites-la signer massivement autour de vous !

### conseil général

## DÉPART SUR LES CHAPEAUX DE ROUES

La cession du Conseil général a démarré sur les chapeaux de roues.

Après un hommage aux disparus et des vœux d'accueil au nouveau préfet de région, M. de Cosse-Brissac devait exprimer l'esprit de la majorité du Conseil général, minorité dans le pays, dire aussi ses inquiétudes à propos de la décentralisation. Et puis ensuite, on passe aux exigences à l'égard du gouvernement... Et Le Masne d'en rajouter... ce qui fait dire à l'entrée de jeu à notre camarade Jean-Louis Le Corre : « Il semble que cette assemblée soit dans sa majorité armée. Elle connaît et s'apprête à peser lourdement sur le pourcentage d'augmentation du chômage depuis cinq mois mais elle ignore totalement le lourd bilan qu'elle a tiré. Elle remarque la poutre, mais elle voit le verre plein du chômage du à sa politique ».

Dans la foulée du président, on entendit ainsi un élu de l'ancienne majorité s'élever : « Le T.G.V. c'est bien, mais il faudrait aussi parler des lignes secondaires de la S.N.C.F. ». Armélique aussi celui qui oublie qu'il a voté au Conseil régional la suppression des lignes supplémentaires Nantes-Châteaubriant ou Nantes-Chollet.

Non, la majorité ne manque pas de souffle ! Mais Jean-Louis Le Corre ne devait pas manquer de rappeler les décisions qui viennent d'être prises par le Ministère des Transports en ce domaine pour le lancement de grands

travaux d'infrastructures, ou comme celle de l'ATR 42. Au sujet d'ailleurs, de ce projet d'ailleurs, notre camarade devait d'ailleurs s'exclamer : « Si vous n'avez pas couvert les démantèlements des bureaux d'études et de mise en ordre de vol de St-Jeazaire, la mise au point de cet appareil aurait peut-être été donnée à notre région ».

La brève mais ferme intervention de Jean-Louis Le Corre, l'attitude combative et responsable de nos deux conseillers généraux ont d'ailleurs eu un tel impact que l'on put entendre le sénateur Guillard, dans le débat au cours duquel Jean-Louis Le Corre intervint à propos de la représentation proportionnelle, déclarer en substance : « C'est vrai que le Parti communiste n'a pas une juste représentation dans cette assemblée, mais ce que je pourrais dire c'est que la qualité de vos interventions supplée largement au nombre des élus ».

A propos du découpage, où le rapporteur se plaignait d'une décision trop rapide et d'une information imparfaites (il regretta même l'absence d'une carte électorale au mur), celui-ci poussa si loin le bouchon que le président cette réponse sur le ton d'un avis entre les mains un dossier depuis huit jours, et les cartes sont même en couleur. Il resta que le Conseil général aura à se prononcer sur d'importantes questions comme le contournement et

(suite page 2)

## 24<sup>e</sup> CONGRES

# Un large débat bien lancé !



Samedi 7 novembre, à La Turballe, la journée d'étude destinée aux cadres du Parti a connu un bon succès. Elle avait pour objet de faciliter l'appréhension du large débat lancé dans toutes les cellules du département. Elle a permis de montrer combien ce débat suscite d'intérêt parmi les communistes.

A noter d'ailleurs que déjà de nombreuses cellules ont arrêté un planning de plusieurs réunions pour réfléchir, discuter, proposer, donner une réponse audacieuse aux aspirations de notre peuple. Au cours de cette journée d'étude, 880 F de livres ont été vendus et 2 abonnements au « Livre Politique d'Aujourd'hui » souscrits.



# QUELLE POLITIQUE CULTURELLE POUR NANTES ?

Des possibilités nouvelles de développement dans le domaine culturel comme dans d'autres par la victoire (1) mai et l'espoir du changement. Celui-ci se met en œuvre. Le budget de 1981 pour la culture tend à revenir par les plus les créateurs, le public devient réel.

En 1982, il va passer de 0,48 % à 0,85 % et en 1983, passera à 1 %. Ainsi les questions concernant ces nouvelles possibilités doivent se poser. Quels projets et perspectives voulons-nous tracer en fonction de cette situation fruit de nos luttes et actions ? C'est ainsi

que Jocelyne Caillaud, malade, adjointe à la Culture de la Ville de Nantes, lance le débat sur la « politique culturelle de la commune » au 1er Conseil municipal, créateurs et public, assistent. Ainsi la question essentielle de ce débat était :

Quelle place la municipalité veut donner à la création dans la politique culturelle ?

• Poser cette question, dira J. Caillaud, c'est aussi chercher les moyens d'y apporter réponse. Or, dans ces moyens, nous nous heurtons à deux faits :

1) Les séquelles de l'ancienne politique particulièrement forte à Nantes ;  
2) La politique de la Maison de la Culture et celle qui ne tient pas compte du tout de la création et de d'ailleurs contrairement aux statuts et à ses orientations ».

En ce qui concerne la Maison de la Culture il y a nécessité urgente de changer les choses. Mais le problème n'est pas « qui dirige ». On peut s'interroger pour savoir si les directeurs actuels ont rempli ou non leur rôle mais cela n'est pas l'essentiel ; c'est leur rôle qui est à changer. En effet, la Maison de la Culture offre une excellente raison théâtrale de type municipal, comme elles existent souvent dans d'autres villes en dehors de la Maison de la Culture. Au-delà de cette dilution, elle a développé une activité d'animation de type socio-culturel et cela en réponse au mandat du Conseil général.

De l'ensemble de l'analyse, ajoutera J. Caillaud, il ressort que les objectifs d'une Maison de la Culture ne sont pas remplis. En fait, le développement de la création à Nantes et des potentiels existants sur la ville pose très fort la question d'une véritable Maison de la Culture à Nantes.

Les créateurs doivent se faire entendre sur ce point et ne pas déléguer leurs pouvoirs comme ils ont eu tendance à le faire. Aux hommes de culture de saisir toutes les possibilités que la situation nouvelle leur donne. Sans eux, comment les pouvoirs pourraient-ils prendre leurs décisions ? S'agissant de la Maison de la Culture, dont beaucoup de créateurs mettent en cause tant le fonctionnement que les choix culturels, comment infléchir le cours des choses si les critiques ne deviennent publiques ?

Ainsi les créateurs prendront part au chantier du renouveau de la vie culturelle dans notre ville, voilà l'essentiel, voilà la priorité.

## 2 GRANDES EXPOSITIONS

### La résistance à Nantes et la lutte pour la paix

A l'occasion de la fête de Nantes se tiendront deux grandes expositions, l'une sur la résistance à l'occupation nazie, vue plus particulièrement à travers notre région ; l'autre sur la lutte pour le désarmement.

Ce n'est évidemment pas un hasard si ces deux thèmes se rencontrent à la Beaufrère les 28 et 29 novembre prochains. Inutile de dire en effet qu'ils ne sauraient se concevoir l'un sans l'autre : nos camarades qui ont lutté les armes à la main contre les nazis et qui sont tombés si nombreux - battant pour libérer le pays, mais aussi pour créer les conditions d'une paix juste et durable. Jamais autant qu'en cette fin d'année 1981, cela ne sera apparu aussi clairement. Dans le même temps où d'immenses rassemblements populaires crient partout en Europe leur horreur de la bombe à neutron, leur hos-

tilité à l'implantation de nouveaux missiles américains en RFA et leur volonté de voir s'engager des négociations sur le désarmement, un intérêt considérable se fait jour pour le période de la résistance à l'occupation nazie. En témoignent les 15 000 personnes réunies à Châteaubriant pour le 40<sup>e</sup> anniversaire du martyr des 50 otages, ainsi que les millions de téléspéctateurs qui ont tenu à regarder sur le petit écran « le chagrin et la pitié ». Enfin, il n'y a rien d'éton-

nant à ce que ce soient les communistes qui organisent une exposition sur ces deux thèmes. Au premier rang dans la bataille contre l'occupation nazie, au premier rang par le tribut qu'ils ont dû payer, les communistes furent aussi tout au long de leur histoire au premier rang de la lutte pour la paix. Ils l'ont prouvé dans les années 30 en se levant contre le fascisme naissant ; ils l'ont prouvé dans les années 50 au moment de la guerre froide ; ils le prouvent encore aujourd'hui en

jetant toutes leurs forces dans la bataille que livrent les peuples d'Europe contre l'escalade nucléaire. Ajoutons que l'exposition sur la résistance sera l'occasion pour tous ceux qui n'ont pas connu cette période de mieux connaître les événements qui se sont déroulés alors à Nantes. De plus, elle sera pour eux l'occasion de voir non seulement des photos et des documents d'époque, mais également des objets (émetteurs de radio, ...) de plus en plus rares aujourd'hui.

#### SOUSCRIPTION NATIONALE POUR « L'HUMANITÉ »

##### 5e LISTE

#### POINT DE LA SOUSCRIPTION AU 9 NOVEMBRE 1981

Jean-Pierre PROU, Chantenay	100 F
Léonne et Jean SAULNIER, Saint-Joachim	200 F
Hubert DELAHIAE, Montoir	500 F
Yves LEGAL, Nantes	30 F
Louis HOUSSEIN, Saint-Mars-du-Désert	100 F
Roger PERROT, Rezé	100 F
M. L'E. OUEAU, La Baule	200 F
Guy LESSIERE, La Baule	100 F
Pierre LEMOINE, Saint-Nazaire	500 F
Cellule LABOURBE - NANTES-NORD (Collecte)	
Georges BONNEAU	500 F
Josette LEDELEY	100 F
Un sympathisant	10 F
La Cellule	700 F
<b>TOTAL</b>	<b>1 310 F</b>
Cellule FRACHON (St-Marc), Saint-Nazaire	
Cellule COUTANT, Nantes-Est	100 F
Cellule DUGUY, Nantes-Est	300 F
Cellule LEFÈVRE, Nantes-Est	300 F
Cellule TURPIN, Nantes-Est	150 F
Cellule DALIDET, Saint-Georges	200 F
Cellule GABRIEL-PERI, Val-de-Loire	200 F
Cellule MOUGENOT, La Baule	200 F
Section NANTES-SUD	300 F
<b>TOTAL CINQUIÈME LISTE</b>	<b>5 780 F</b>
<b>TOTAL PRECEDENT</b>	<b>57 989 F</b>
<b>TOTAL GENERAL AU 9 NOVEMBRE 1981</b>	<b>63 769 F</b>

#### Hinault, Guimard ; Cazeau, Arnoux, Prost et les autres à la fête de Nantes

(suite de la 1<sup>re</sup> page)

Ilf délaissé ou abandonné, l'asphyxie des collectivités locales, l'existence d'une protection sociale du futur chômeur, tout cela, c'était la politique des ministres des sports qui se sont succédés sous Valéry Giscard d'Estaing. Soulagons, pour conclure, que l'intérêt des communistes pour le sport n'est pas circonstanciel. Dès 1936, Maurice Thorez appelait à lutter pour un sport au service de l'homme et, par passé, le Parti communiste déposait un projet de loi qui aujourd'hui, dans le cadre de la lutte pour réussir le changement, prend une actualité particulière puisqu'il met en avant la nécessité pour les sportifs d'être, intervenant par eux-mêmes dans la gestion de leurs activités.



Et quelques secondes suffisent à transformer la rue de l'Arche-Sèche en un amoncellement de décombres.

**Ets BEDANE s.a.r.l.**  
TELE - RADIO - MENAGER  
77, rue de la République - ST-NAZAIRE - Tél. 22.51.12  
**HIFI-VIDÉO**  
**CONTINENTAL EDISON**  
DEMONSTRATION A NOTRE STUDIO

Voici douze règles qui, nous l'espérons, vous aideront dans votre choix.

1. Tous les appareils ne se valent pas. Plus cher n'est pas toujours meilleur. On trouve des ensembles de reproduction à tous les prix : la HIFI commence autour de 3 500 F pour une platine et cellule de lecture, un ampli et préampli, deux haut-parleurs. Ce minimum n'a qu'un sens relatif. Les qualités de chaque élément se trouvent modifiées par celles de leur voisin, une « excellente » cellule peut faire très mauvais ménage avec une « excellente » platine ou ampli, etc.

2. On doit composer une chaîne avec des éléments d'origine différentes. Aucun constructeur ne peut prétendre à un « excellent » rapport qualité-prix sur chacun des éléments. Mais « excellent » n'a qu'un sens relatif. Les qualités de chaque élément se trouvent modifiées par celles de leur voisin, une « excellente » cellule peut faire très mauvais ménage avec une « excellente » platine ou ampli, etc.

3. La qualité générale d'une chaîne est égale à celle de son maillon le plus faible. Choisir l'homogénéité. Pour les ensembles « modérés » les haut-parleurs sont le maillon de meilleur rendement, puis vient l'ensemble de lecture-cellule en rapport avec les possibilités du bras, enfin l'ampli et préampli.

4. Varier les emplacements d'une chaîne dans une pièce permet de constater des diffé-

**Comment choisir votre chaîne HIFI**

renés de qualités spectaculaires. On obtient souvent davantage de résultats en investissant la même somme dans l'acoustique de la salle d'écoute, que dans l'achat de nouveau matériel. La maîtrise de mai son préfère généralement changer de matériel...

5. Au budget égal, choisir donc en fonction des caractéristiques de la salle d'écoute et non pas des courbes de réponse des appareils. Ce qui suppose des comparaisons à domicile !

6. A prix égal, un matériel de haut de gamme ancien de marque est préférable à un neuf. Les appareils de grande qualité ne s'usent pratiquement pas. Ils ne font que se déprécier financièrement.

7. La plupart des possesseurs de matériel HIFI ignorent que leur ensemble fonctionne à 25 % de ses possibilités. L'installation par un s'p

## PARLONS HIFI ET VIDÉO...

ceffasteté et les corrections sur place, éventuellement par changement de type d'appareil, sont indispensables.

8. Toute économie réalisée sur le service après-vente est une lourde perte. Une chaîne de 10 000 F achetée en opposition de phase, c'est une chaîne dont les roues ne seraient pas équilibrées.

9. Il n'existe pas de vrai professionnel qui ne soit un passionné de HIFI. Il n'existe pas de passionné qui ne cherche pas de passer une demi-journée chez vous pour installer votre chaîne, au besoin faire des comparaisons entre différents modèles. Il existe donc peu de professionnels et beaucoup de marchands. Choisissez le marchand en fonction de ses services.

10. L'écoute comparative en auditorium n'est qu'un vague guide, parfois une illusion. L'investissement additionnel dans le dispatching, faire les tests avec ses propres disques. Les résultats d'une même chaîne sont variables d'un type d'enregistrement à l'autre, et il ne peut corriger les défauts de l'un et aggraver ceux de l'autre. Les meilleurs disques sont ceux qui conviennent aux meilleures chaînes. Investir en disques plutôt qu'en watts.

11. Il existe autant d'avis sur la HIFI que d'amateurs HIFI. N'acceptez les conseils de quelqu'un que si vous êtes sûr d'entendre la même chose que lui. Attention ! Une chaîne trop spectaculaire est souvent agressive dans les aigus, donc fatigante.

12. Le virus HIFI est très contagieux ; c'est une maladie très coûteuse, car il n'existe pas de limites au perfectionnement, sinon celles du porte-feuille.

**Roland CAMENEN**  
TÉLÉ-HIFI  
VIDÉO  
Téléfunken - Thomson  
Radiola - Pathé-Cinéma  
DEPANNAGE  
TOUTES MARQUES  
LOCATION SONO

**G.I.E. CONFORT 44**  
17, rue Pasteur - Montoir - Tél. 45.53.08

**Guy MEREL**  
AEG - Thomson  
Radiola - Philips  
GROS ET PETITS MENAGER  
ELECTRICITE - PLOMBERIE  
POSE ANTENNE TV. AM. FM.

### LA VIDÉO, UNE RÉVOLUTION DANS LA TV

Longtemps réservée aux professionnels, la vidéo a bénéficié des progrès fulgurants de l'électronique. Les systèmes, de plus en plus fiables, ont fini par déboucher sur les magnétoscopes à cassette.

Le système VHS (Video Home System) s'impose comme un nouveau progrès. Système de la seconde génération, il élargit considérablement le domaine de la vidéo légère. Son avantage déterminant réside dans la simplicité de sa conception mécanique et électronique, que simplicité qui lui assure une stabilité.

• Voulez-vous enregistrer l'émission que vous regardez,

soit pour la conserver, soit pour la montrer à quelqu'un ? En trois gestes, vous mettez votre magnéto en fonction aussi simplement qu'un magnétophone à cassette. Une télécommande de poche vous assure en outre le contrôle permanent de l'enregistrement comme de la lecture.

Un enregistrement vidéo n'est jamais figé. D'abord, vous décidez de sa durée de vie. Sur une cassette, tout nouvel enregistrement efface le précédent. Ensuite, vous pouvez le « travailler », le triquer à différentes fins.

Exemple : pour commenter vous-même un événement, on peut réaliser vos propres illustrations sonores, vous disposez d'une entrée « son », et d'une entrée vidéo. Certains modèles disposent de la lecture à vitesse variable. C'est idéal pour revoir n'importe quel événement au ralenti. L'accélérateur, lui, fait accélérer les images deux fois plus vite, alors qu'un pro-

cessé électronique garde le son intelligible. L'arrêt sur image permet de rester sur le 25<sup>e</sup>ème de seconde particulièrement significatif de n'importe quelle action.

Et si, deux mois, des années, et des cassettes, vous finirez par disposer d'une vidéothèque qui reflète vos goûts et vos centres d'intérêt.

Le système VHS présente aussi une nouveauté capitale en matière de vidéo grand public : le magnéscope portable. Consultez à partir des modèles les plus récents, les magnéscopes de salon, il est aussi fiable mais beaucoup plus évanescent. Le système de la séparation des différents canaux. Le magnéscope portable comporte seulement

celles nécessaires à l'enregistrement et à la lecture. Son alimentation est assurée par une batterie qui lui confère une autonomie de 90 minutes. Avec une batterie de rechange, cette autonomie passe à deux heures. Il peut également être alimenté par une batterie de voiture, par l'intermédiaire d'un cordon qui se branche sur l'allume-cigare. Ainsi, l'enregistrement en extérieurs devient une réalité facilement accessible. Le champ de la vidéo légère s'en trouve élargi à l'infini.

LA CASSETTE EN LOCATION

Une autre activité se fait jour depuis un certain temps dans le domaine du magnéscope : la location de cassettes et la naissance de Video Club. Vous louez votre film à la soirée, au week-end. Un choix de films de plus en plus important et en tous genres, sont mis ainsi à la disposition du

**"SYSTÈME" HIFI PHILIPS**  
8 "systèmes" de 25 à 100 w  
platine disques - tuner - platine cassettes - amplificateur  
- 2 foyers 25 W - 2 enceintes, avec meuble

**CHAÎNE COMPLETE 4640 F**  
— remise **464 F**

**NET A PAYER 4176 F T.T.C.**  
(Offre valable jusqu'au 31-12-81)

distributeur officiel  
**P. DAVY PHILIPS**  
85, av. de la République - ST-NAZAIRE - Tél. 22.52.84  
12, bd de la République - PORNICHET - Tél. 61.06.74

**expert TV HIFI VIDEO**  
**GILRADIO**  
BOULEVARD VICTOR-HUGO (angle rue de la Paix) - SAINT-NAZAIRE  
**HIFI-VIDÉO**  
VOTRE 4<sup>e</sup> CHAÎNE CHEZ VOUS CE SOIR POUR 25 FRANCS  
**VIDÉO-CLUB EXPERT**

**CHARLES**  
28, avenue de la République - Tél. 22.24.12  
TÉLÉVISEUR COULEUR DEPUIS 2960 F  
CHAÎNE HI-FI DEPUIS 1790 F  
MAGNÉSCOPE DEPUIS 5960 F

**JBL CABASSE 3 A SIARE CELESTION - DITTON**  
**AKAI PIONEER TECHNICS SONY TEAC**

**DUAL - GRUNDIG - PHILIPS - BRANDT**

PRIORITÉ AUX USAGERS ET A LA SÉCURITÉ

“Les besoins du pays guident nos choix et nos décisions” déclare Charles Fiterman

Charles Fiterman, ministre d'Etat, ministre des Transports, a présenté samedi 7 novembre, à l'Assemblée nationale, le projet de budget de son ministère pour 1982...

C'est si vrai que, fortement embarrassés, les rapporteurs de droite, MM. d'Aubert, Lobry, André Vivien n'ont pas pu critiquer le budget...

En présentant son budget accord est intervenu entre la société française Aérospatiale et la firme italienne Avionio...

Avionio bi-turbopropulseur (moteurs à turbines et hélices, moins gourmands en énergie) de la gamme des 42 places...



L'ATR 42, véritable avion de dessertes régionales

Un tramway nommé avenir

d'antan. Construit en aluminium, il bénéficie de tous les progrès en matière de technique ferroviaire : télé-information, récupération d'énergie, roues « élastiques », sécurité et esthétique...

Le ministre communiste, dont l'un des objectifs essentiels consiste à améliorer et à développer les transports collectifs...

ALSTHOM : LA VOLONTÉ DE CHANGEMENT GRANDIT

Le débat sur les revendications des semaines passées aux Chantiers de l'Atlantique fait peser en termes nouveaux la question du changement...

démantèlement du secteur armement. Ces conflits sont significatifs de la prise en compte par les travailleurs de leurs problèmes...

en bref - en bref - en bref - en

APRES TROIS SEMAINES DE GREVE. SUCCES CHEZ WELBOND, A COUERON... Après trois semaines de grève totale, les 40 salariés du chez Welbond à Coueron ont repris le travail...

de la semaine passée, à l'appel de la C.G.T. et de la C.F.D.T. Chez Davum-Nantes, la semaine dernière, une grève a eu lieu pour la défense du pouvoir d'achat et l'embauche...

LA VIDÉO, UNE RÉVOLUTION DANS LA TV

(Suite de la page 3) grand public. Il suffit de posséder un télé-couleur... et un magnétoscope. Le VIDEO-DISQUE C'est la dernière nouveauté, une seconde révolution technique en ce domaine...

...ET A LA FONDERIE BOUYHER, A ANCIENS. Quatre jours de grève à la Fonderie Bouyher à Ancenis, avec le soutien du syndicat C.G.T. et le patron a dû consentir à un accord salarial...

ENTREPRISE INDUSTRIELLE : SUCCES APRES TROIS SEMAINES DE GREVE A l'Entreprise Industrielle, après 3 semaines de grève, les travailleurs ont contraint une direction qui tout au long du conflit a multiplié manœuvres et provocations...

Advertisement for a 20% discount on mattresses and bedding. Includes logos for Dunlopillo, Epéda, Simmons, Merinos, Treca, Lattoflex, and Dunl. Text: PROMOTION SPÉCIALE QUINZAINE DU 12 AU 28 NOVEMBRE 81 emportez !!! - 20% sur les sommiers et matelas, toutes marques.

Large advertisement for 'LA BAULE GUERANDE' commercial week. Features a car illustration and lists various prizes: 12-28 NOVEMBRE : 17ème QUINZAINE COMMERCIALE DE NOMBREUX LOTS A GAGNER : ● UNE RENAULT 9 ● 15 SEJOURS A LA NEIGE pour 2 personnes ● DE NOMBREUX BONS D'ACHAT

Advertisement for 'CONFORT 2000' by Serge Launai. Text: JE SUIS UN ARTISAN NE EN 1934, J'APPRENDS MON METIER DEPUIS 1949. LES MILLIERS ET MILLIERS DE CAS DIFFICILES OÙ IL M'A FALLU RESOUDRE, LES TRÈS NOMBREUX CONTACTS SUR LES CHAINES DE MONTAGE, SONT AUTANT D'ACQUITS POUR OÙ IL EN RESTE UNE. EXPÉRIENCE BÉNÉFIQUE. VOTRE SÉCURITÉ D'ACHAT. C'EST CE QUE JE MEFFORCE DE VOUS APPORTER EN TOUTE BONNE FOI. VOTRE CHAÎNE HI-FI, VOTRE TELEVISION, VOTRE APPAREIL MENAGER, vous les trouverez sélectionnées à CONFORT 2000 SERGE LAUNAI Place de l'Eglise, 44350 GUERANDE Tél. 24.91.70 2 S.A.V. à votre service : Radio-Télé et Ménager INSTALLATION ELECTRICITE et CHAUFFAGE

Advertisement for 'ANIMATION PERMANENTE' with various activities and prizes. Text: ANIMATION PERMANENTE avec nombreuses récompenses

Advertisement for 'LA BAULE GUERANDE' commercial week. Text: Profitez de la QUINZAINE COMMERCIALE POUR FAIRE VOS ACHATS DE FIN D'ANNÉE A Vaisselle et ménage Electro-ménager - Radio - Télévision Habillement - Chaussures - Layette Vins Fins - Champagne - Whisky - Alcools et liqueurs... Nous vous recommandons tout spécialement notre RAYON JOUETS CHOCOLATS et toutes les marques de Pyrénéens de ROZAN, KOHLER, TOUR-D'ARGENT, SUCHARD, POULAIN, CHOCOREVE... NOS SERVICES BOUCHERIE, CHARCUTERIE, TRAITEUR, FRUITS, LEGUMES, CRÈMERIE, POISSONNERIE PARTICIPENT A LA QUINZAINE COMMERCIALE, AINSI QUE NOTRE STATION-SERVICE